

A DOS BANDAS LA JUNTA RESPONDE AL MINISTRO Y A IZQUIERDA UNIDA

# Page: A los tribunales atañe "hablar de delincuentes"

El consejero portavoz puntualiza las declaraciones de Izquierda Unida, que exige la publicación de los nombres de "los delincuentes que se han enriquecido ilegalmente con las subvenciones del lino"

EL DÍA  
EFE

Emiliano García-Page salió ayer al paso de las últimas declaraciones de Izquierda Unida sobre el fraude del lino, para declinar el derecho a calificar como delincuentes a los agricultores afectados.

El pasado viernes, el Consejo Político de IU de Castilla-La Mancha había pedido al Gobierno Central y Regional "la urgente publicación de los nombres de los "delincuentes" que se han enriquecido ilegalmente con las subvenciones al lino, para evitar dañar el honor de los agricultores honestos".

En dicha reunión, mantenida en Argamasilla de Alba, el coordinador regional de IU, Cayo Lara, exigió también "la devolución de las subvenciones recibidas" de forma fraudulenta y pidió a las administraciones central y regional que se personen como querrelantes por el delito de estafa contra todos los supuestos estafadores.

## Cautela

Sin embargo, el consejero Portavoz del Gobierno de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, afirmó ayer "que deben ser los tribunales los que establezcan las responsabilidades penales de aquellas personas que cobraron de forma irregular subvenciones de la Unión Europea por cultivar lino y no las administraciones públicas.

De esta forma, García-Page se refirió a la petición de IU de Castilla-La Mancha de que los Gobiernos central y regional publiquen los nombres de los "delincuentes" que se han enriquecido ilegalmente con las ayudas europeas destinadas al cultivo del lino, para evitar dañar el "honor" de los agricultores honrados.

En declaraciones a los periodistas, el consejero portavoz afirmó que hablar de "delincuentes" solo le atañe a los tribunales de justicia, porque "la administración pública no hace ni quita delincuentes".

Según dijo, ya se ha acabado con "el problema del lino" y lo que ahora se debe hacer, desde

• Acusa al ministro de Agricultura de "sacar los pies del texto", y califica de "simple y llanamente imposible" su pretensión de que la corresponsabilidad financiera obligue a la Junta a pagar la multa que impondrá Europa"

las administraciones, es exigir la devolución del dinero a los que cobraron irregularmente, mientras que la Justicia debe establecer la responsabilidad penal.

## Arias Cañete

Respecto a la intención del ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Miguel Arias Cañete, de que sean las comu-

## DEFENSOR DEL PUEBLO

### Voluntad de que empiece pronto a trabajar

Por otro lado, el consejero Portavoz se refirió a la creación del Defensor del Pueblo, cuya aprobación se verá en el Consejo de Gobierno del próximo martes, día 13, e indicó que se pondrá a trabajar, una vez tenga el visto bueno del Parlamento regional, a principios del próximo año.

García-Page, quien reiteró la voluntad decidida del Gobierno regional de que está figura empiece a trabajar, aseveró que sería "imprudente" hablar ya de posibles candidatos a ocupar este puesto, o sobre si será un hombre o una mujer.

Respecto a su denominación definitiva, apuntó que se decidirá en el Consejo de Gobierno.



Emiliano García-Page, consejero portavoz de la Junta.

nidades autónomas las que paguen la multa de la UE por el fraude, García-Page señaló que "o no era muy consciente de lo que dijo o se siente presionado por ámbitos del partido o por el anterior equipo ministerial", por que, en su opinión, "no tiene ninguna lógica".

A su juicio, Arias-Cañete ha sacado "los pies del texto" al intentar responsabilizar a las Comunidades Autónoma, que fueron las que descubrieron el problema, apuntando que "es tanto como olvidar que los principales responsables estaban dentro del Ministerio". Según indicó, el mecanismo de corresponsabilidad financiera al que aludió el ministro "es simple y llanamente imposible".

## EDITORIAL

### El compromiso de Aznar y el recambio

El fuerte liderazgo de José María Aznar en el centro-derecha español, la idea clara de que sólo a su forma de entender la política y el partido se debe el fin de las eternas luchas intestinas y de la división y, por tanto, la posibilidad de acceder al poder en el país y en varias comunidades autónomas, convierte en un serio problema el cumplimiento de su promesa firme de no permanecer en al Presidencia del Gobierno más de dos legislaturas.

El problema no nos es desconocido en nuestra región, ni en otras comunidades autónomas. Mientras el PSOE echa cuentas para compatibilizar la Ley que limita las legislaturas a los presidente autonómicos con la posibilidad de una nueva candidatura de Bono, en Galicia se ha demostrado que la derecha no puede jubilar a Manuel Fraga; mientras en Cataluña, la marcha anunciada de Jordi Pujol abre las puertas a una victoria no nacionalista en las próximas autonómicas, en Extremadura resulta harto difícil plantear la marcha de Rodríguez Ibarra.

En el PP, a nivel nacional, Aznar es líder indiscutible e indiscutido, pero no existe tal grado de unanimidad a la hora hablar acerca del delfín, y por eso, resulta tan previsible la campaña iniciada por Álvarez Cascos, como importante el modo en que sean capaces de resolver la sustitución.

Tienen muy cerca el ejemplo del PSOE, y cómo todavía encuentra Rodríguez Zapatero enormes dificultades para liberarse del peso político de Felipe González.

Así que resulta lógico pensar que el PP necesita una destino europeo para José María Aznar, o, de lo contrario, va a ser una prueba de fuego para el hoy presidente el asumir su marcha como un deber hacia la sociedad que en buena parte ha contribuido a regenerar, y para todo el Partido Popular el aceptar que, como dijo ayer mismo el presidente, lo importante no es el barco, ni la tripulación, sino el país.

Se abre, por tanto, un periodo apasionante para la política española, en el cual, incluso la oposición habrá de medir sus palabras, ya que cuanto más presión ejerza contra los intentos de que Aznar repita, más se va a exigir a sí misma una renovación a niveles autonómicos.

## EL DÍA

Depósito Legal: CU-380-1987  
Dirección: Polígono El Cartónal, 13 - 16004 Cuenca  
C/Está de Carlos V, nº 4 - 45001 Toledo  
Apdo. de Correos: 139 - Publicidad: 969240423 - Fax: 969225351  
Tfno: 969212291 / 92 (Cuenca) - 925221400 (Toledo)  
926 588042 (Alcázar de San Juan) - 967146701 (Villarrobledo)

Director-presidente: Santiago Mateo Sahuquillo  
Director-Administrativo: Ana María Anula Suárez  
Subdirectores: Carlos Isena y Javier Semprún  
Director de Monográficos y Publicidad: Ángel Hidalgo del Rincón  
Jefe de Personal: Alberto Jiménez  
Jefe de Taller: Miguel Ángel Esteban

Imprime: Grupo de Empresas EL DÍA - Artículos, anuncios y fotografías, son propiedad del grupo. E-mail redacción: diadecuenca@citelan.es - E-mail publicidad: diapubl@citelan.es

## Dña. M<sup>a</sup> Luisa FERNÁNDEZ MORÓN

Falleció en Madrid, el 11 de noviembre de 2001, habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.P.

Sus madres: Pilar Morón y Elena Blanco; su esposo: Cayo Córdoba Blanco; sus hijos: Marisa y Paco, Jesús y Gloria, Carlos y Lucía y María José, nietos, hemanos, hermanos políticos, tías, sobrinos y demás familia

RUEGAN UNA ORACIÓN POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA

El Entierro y Funeral, hoy, día 12 de noviembre de 2001, a las 16,30 horas, en la parroquia de San Esteban  
Capilla ardiente: Tanatorio Alameda

¿Sabe usted por qué EL DÍA es el medio que más monográficos publica a lo largo del año?...

...porque nadie conoce como nosotros el mercado en Castilla-La Mancha